

Bern 27. Dezember 2020

Information des Stiftungsrates an die Versicherten und Kunden der PK-AETAS

- **Die PK-AETAS ist stabil und sicher**
- **Der Betrieb läuft gut und ordnungsgemäss**

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Stiftungsrat der PK-AETAS hat in den letzten Monaten zwei Mitgliedern der Geschäftsleitung (GL) gekündigt. Als Nachfolger von Patrick Heller und Thomas Bachmann haben Christian Kaufmann (eidg. Dipl. Pensionskassenleiter) und Adrian Schmid (eidg. Dipl. Bücherexperte / lic. oec. publ.) neben dem bisherigen GL-Mitglied Dr. Fabrizio Pauletti die Geschäftsführung übernommen. Diese Personalmutation wurde durch die Bernische BVG- und Stiftungsaufsicht (BBSA) aufsichtsrechtlich geprüft und ausdrücklich genehmigt.

Seit dem 11. Dezember 2020 sind mehrere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der PK-AETAS gleichzeitig krankheitsbedingt ausgefallen und es mussten kurzfristig temporäre Mitarbeiter eingestellt werden. Sämtliche Arbeiten laufen plan- und ordnungsmässig. Es ist jedoch unvermeidlich, dass aufgrund dieser besonderen Umstände Prioritäten bei der Verarbeitung gesetzt werden müssen. Alle wichtigen Kundenanliegen, insbesondere Vertragsmutationen und Arbeiten, welche für den Jahresabschluss wichtig sind, werden aber fristgerecht erledigt. Der Betrieb läuft unter der neuen operativen Führung gut und geordnet.

Die finanzielle Situation der PK-AETAS ist sehr stabil. Die Renten sind sicher. All diese Vorgänge und Ereignisse haben auf die Vermögenslage und die finanzielle Situation der PK-AETAS keinen Einfluss. Gerne bestätigen wir Ihnen, dass die PK-AETAS sehr solide ist und - auch im Vergleich zu anderen Vorsorgeeinrichtungen - gut dasteht. Sie besitzt einen Deckungsgrad von rund 107 Prozent und verfügt über gute Kennzahlen. Dies führte auch 2020 wieder zu einem erfreulichen Wachstum. Es darf somit auch von einem marktkonformen Jahresabschluss ausgegangen werden.

Die SonntagsZeitung publizierte am 27. Dezember 2020 einen Artikel, der Aussagen zu Informationen und Dokumenten macht, welche Sachverhalte falsch oder einseitig beschreiben. Sie zieht Schlüsse und stellt Behauptungen auf, die den Stiftungsrat und insbesondere Franz Grüter, Stiftungsratspräsident und Nationalrat, betreffen. Der Stiftungsrat weist diese zurück. Der Artikel basiert einseitig und ausschliesslich auf Angaben der ehemaligen Mitarbeiter der Geschäftsstelle und besteht im Wesentlichen aus falsch wieder gegebenen Sachverhalten und ebensolchen Annahmen. Ähnliches wurden zu einem früheren Zeitpunkt auch bei der Bernischen BVG- und Stiftungsaufsicht (BBSA) eingereicht. Die Aufsicht forderte den Stiftungsrat zur Stellungnahme auf. Der Stiftungsrat wird die Fragen beantworten, mit der Stellungnahme der Aufsicht wird im 1. Quartal 2021 gerechnet.

Das Wahlreglement des Stiftungsrates wurde von der Stiftungsaufsicht 2019 genehmigt und die nächste reguläre Neuwahl wurde auf 2023 festgelegt. Aufgrund der veränderten Rechtsprechung betreffend die paritätische Zusammensetzung von Stiftungsräten bei Vorsorgeeinrichtungen hat die Stiftungsaufsicht den Stiftungsrat angewiesen, Neuwahlen des Stiftungsrates bis 30. Juni 2021 vorzunehmen. Bis dahin bleibt der aktuelle Stiftungsrat in seiner bisherigen Zusammensetzung.

Ferner versichern wir Ihnen, dass alle gesetzlichen und regulatorischen Vorschriften eingehalten wurden und werden. Weder die externe Revisionsstelle, der Pensionskassen-Experte noch das externe Compliance Office haben zu irgendeinem Zeitpunkt Unregelmässigkeiten festgestellt oder Vorbehalte in ihren schriftlich vorliegenden Berichten angebracht.

Unsere Mitarbeiter/innen, die Geschäftsleitung und der Stiftungsrat stehen jederzeit zu Ihrer Verfügung. Bitte wenden Sie sich mit allen Fragen an uns (**kontakt@pk-aetas.swiss**).

Wir bedauern zutiefst, dass interne Vorkommnisse und die aktuelle Berichterstattung zu Verunsicherung führen.

In enger und guter Zusammenarbeit mit unserer Geschäftsleitung garantieren wir Stiftungsräte Ihnen den gewohnten, erstklassigen Service und sämtliche Dienstleistungen.

Bitte konsultieren Sie für weitere Informationen unserer Homepage (www.pk-aetas.swiss).

Wir danken Ihnen für Ihr Vertrauen und wünschen Ihnen frohe Festtage und ein gutes neues Jahr.

PK-AETAS BVG Sammelstiftung

Die Mitglieder des Stiftungsrates

Franz Grüter, Präsident Dr. Georges Bindschedler Gregor Felder Rudolf Tschopp